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RETE SENZA FILI 

Verbale riunione gruppo coordinamento nazionale 14 aprile 2021 

 

Partecipanti: Ermacora, Masengo, Zerbinati, Brusaterra, Merlo, Palagi + Staff Toscana, Berti + staff Marche, 

Dal Santo, Cacciola, Gelsomino, Fiorini, Marinaro, Pelazza, Minutillo, Intaschi, Occhetto. 

Piattaforma: Zoom 

Orario: 9.30 -11.30 

Ordine del giorno: 

- Aggiornamento stato progetto  

- Situazione laboratori 

- Focus Group 

- Evento finale 

- Varie  

 

AGGIORNAMENTO SITUAZIONE PROGETTO 

Presentazione delle slide di sintesi sulla situazione attuale (allegate). (Antonella Ermacora) 

Rispetto alla formazione degli operatori e al lavoro nelle scuole primarie, tutte le azioni stanno andando 

bene, in generale si afferma che i risultati attesi sono stati ampiamenti raggiunti. L’analisi degli strumenti di 

valutazione fa emergere un gradimento molto alto. 

Rispetto al blog si evidenzia la preziosità della redazione. Il blog risulta essere frequentato e un buon 

strumento di comunicazione e aggiornamento. 

Aggiornamento Obiettivo 1  a cura di ISS (Adele Minutillo): si sono realizzate diverse riunioni con il 

Tavolo tecnico allargato, è stato avviato il censimento a livello capillare dei servizi. Sono stati coinvolti i 

Dipartimenti di Salute Mentale, delle Dipendenze e i Consultori. Primo feedback: “è ancora presto per 

parlare di servizi già organizzati per la presa incarico di IAD ….è una tematica emergente”. Ad oggi ci sono 

114 servizi iscritti in piattaforma (pubblico + privato). E’ stato posticipato il termine di iscrizione al 23 aprile. 

Si sta sollecitando la compilazione definitiva del questionario online. Verrà mandato al gruppo nazionale il 

report aggiornato. 

Organizzazione Focus group insegnanti scuola primaria: Eclectica ha ricevuto i nominativi degli 

insegnanti e ha attivato l’organizzazione. I gruppi saranno misti, con insegnanti di regioni diverse. Mancano 

ancora alcuni nominativi: da mandare entro la prossima settimana (ASL CN2 è in attesa di conferma per il 

secondo nome, lo manderà entro fine settimana, idem Sicilia). Veneto invece manda tre nominativi al posto 

di due. 

QUESTIONI APERTE e AGGIORNAMENTI DALLE REGIONI 

Rendicontazione Spese: Il finanziamento a disposizione del progetto va speso entro settembre 2021. 

Purtroppo dall’ultima rendicontazione è emerso che talune Unità operative hanno effettuato spese irrisorie 

per difficoltà legate all’iter amministrativo. 

MARCHE 

Zaino della Salute (Marche): sono stati definiti tutti i documenti necessari per avviare il concorso 

(commissione, criteri, ecc). L’avvio è però faticoso, a causa della paralisi dei servizi che sono assorbiti dal 
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CoVID. N.B: Se non si riesce ad avviare ora a causa del CoVID potrebbe anche essere rimandato all’inizio del 

prossimo anno scolastico. La dott.ssa Sofia Tavella ha lasciato lo staff perché ha vinto un concorso 

triennale: verrà sostituita dalla Dott.ssa Valeria Tinti a breve. 

Nelle Marche finora hanno aderito 38 scuole; hanno risposto 8 istituti per un totale di 13 classi. 

Laboratori Marche: verranno preparati e predisposti i locali. Si procede con gli ordini dei materiali per 

l’allestimento dei laboratori. Si cercherà di tenere un’iniziativa, possibilmente in presenza, per 

sperimentare 2-3 laboratori con le scuole medie. 

SICILIA 

Iniziati ieri gli incontri con i genitori. Il primo si è svolto ieri (25 partecipanti). Altri tre in programma: 15, 20 

e 22 aprile. Incontri di 60 minuti. Partecipano anche alcuni insegnanti. Quattro istituti coinvolti.  

L’equipe di lavoro è stabile (5 persone), da maggio dovrebbero prendere servizio i nuovi operatori. 

Laboratorio per scuole medie. In presenza non si potrà fare nulla: è molto probabile che si parta a 

settembre. Al momento sono state recuperate 4 stanze su cinque. A maggio verranno acquisite tutte le 

attrezzature e progettato l’allestimento. Viene assunto uno staff di quattro educatori + due sociologi, con 

contratti di due anni. 

PIEMONTE: TORINO 

Gli operatori stanno facendo i laboratori direttamente in classe: si sta procedendo bene. 

Formazione insegnanti: i corsi sono andati bene, ma con il lockdown le attività in classe sono state 

bloccate. Al rientro degli alunni in presenza verranno ripresi  i lavori. Occorre sostenere gli insegnanti più 

motivati. 

Interventi per genitori: stanno arrivando molte richieste da parte dei genitori, con anche buona 

partecipazione (ad esempio 60 persone). L’online risulta un mezzo valido per il coinvolgimento dei genitori. 

TOSCANA 

Formazione insegnanti: circa 50 insegnanti coinvolti, è andata bene.  Nella zona Alpi Apuane e Versilia si 

stanno facendo le attività per i genitori. 

Criticità: riuscire a spendere le risorse a disposizione. L’accorpamento delle Aziende sicuramente ha 

ostacolato la rapidità dei percorsi amministrativi. E’ stato avviato il coinvolgimento degli insegnanti e 

genitori (quasi 300), e il SERD  sta collaborando con i servizi di Neuropsichiatria infantile e Consultorio. 

A questo punto dell’incontro la dott.ssa Marinaro interviene sottolineando che il progetto termina il 13 

settembre, e che però c’è la possibilità di chiedere una  proroga di sei mesi, che potrebbero aiutare alcuni 

dei partner ha consolidare o implementare i risultati del progetto (con acquisizione di personale, 

allestimento dei laboratori, attivazione laboratori per scuole secondarie di primo grado etc). Inoltre si 

potrebbe dare continuità e rinforzo all’azione sulla scuola primaria. 

Tutti i presenti sono d’accordo per chiedere la proroga: Torino, Toscana, Sicilia, Veneto (servirebbe anche 

per organizzare l’evento finale durante l’anno scolastico), Marche, Alba (utile anche per avere numeri 

maggiori). La proroga potrebbe essere utile anche per il censimento dell’ISS. 

L’ASL CN2 farà richiesta alla Regione Piemonte, che chiederà al Ministero. Su questo aspetto il gruppo sarà 

aggiornato via mail dall’ASL CN2. 

Riflessione sull’evento finale: una serie di eventi locali di rilancio delle attività a settembre  +  un evento 

finale di coordinamento più ristretto tra di noi per pensare alla continuazione di Rete Senza Fili (CCM? Altre 

risorse?), sia a livello nazionale che a livello regionale. 
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VENETO 

Formazione scuole primarie: tutto molto bene. Anche per i genitori (più di 300). C’è molta richiesta di 

informazioni da parte del mondo adulto. 

I laboratori di Ca’ Dotta proseguono: non si esclude di mantenere l’online anche in futuro, insieme alla 

presenza, per poter raggiungere i luoghi più lontani. 

Laura Brusaterra che sta seguendo il master organizzato da Lancini propone di coinvolgere in futuro  Emilio 

Cozzi.  

PIEMONTE: ALBA 

Le classi sono state fatte ed è stato attivato il Laboratorio “Display OUT”. 

Serate genitori: stanno arrivando tantissime richieste, dalla scuola e da altri enti. In un paio di occasioni 

verranno coinvolti anche gli insegnanti che hanno svolto le attività di RSF. 

Il corso di formazione per insegnanti della scuola primaria verrà messo a catalogo dall’ASL e riproposto il 

prossimo anno scolastico 2021-22. 

Formazione insegnanti: erano previste 13 classi, al momento abbiamo la quasi certezza su 8. A maggio ci 

sarà un incontro finale con i 20 insegnanti formati nei due corsi, così avremo la restituzione delle attività 

svolte. 

 

AUTOFORMAZIONE 

Richiesta del gruppo: trovare un momento in cui ci si scambia informazioni e aggiornamenti sul digitale, 

anche confrontando e discutendo insieme visioni e opinioni. Utile per continuare a costruire un pensiero 

condiviso e viaggiare nella stessa direzione al fine di non creare disuguaglianze.  

 

 

PROSSIMI INCONTRI: 

RIUNIONE di COORDINAMENTO NAZIONALE:  10 giugno 2021 - ore 9.30-11 

RIUNIONE di COORDINAMENTO del BLOG: Giovedì 10 giugno 2021 - ore  11-12 

 

 

Il VERBALIZZANTE 

Antonella ERMACORA 


